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Wissenschaften, Künste und 
Transdisziplinarität:  
(Aus)bildung zu Metakompetenzen für die 
Wissensintegration jenseits von Disziplinen, 
Paradigmen und Wissensformen

Dienstag, 12. November 2024, 18.30 Uhr
Tuesday, November 12, 2024, 6.30 pm
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Seminar Room L 2.33 of the University for Continuing Education Krems
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Podiumsdiskussion / Panel Discussion 

Begrüßung / Welcome  

Im Anschluss an die Diskussion lädt das Rektorat der Universität für Weiterbildung 
Krems zum Empfang.
The Rectorate of the University for Continuing Education Krems cordially invites 
you to a reception after the discussion. 

18.30

09.00-
12.30

14.00-
15.30

Programm / Program

In Fortsetzung der 2nd Transdisciplinarity Conference, welche im Juni 2024 in Kooperation mit der Cappadocia 
University in Mustafapaşa (Türkei) stattgefunden hat, stellt die Fakultät für Wirtschaft und Globalisierung den 
diesjährige Research Summit unter das Schlagwort der “(Aus)bildung zu Metakompetenzen”. Über transdisziplinäre 
Methodik und Theorie hinaus, erachten wir solche Metakompetenzen als dringend  notwendig, um transdisziplinäre 
Prozesses der Wissensintegration nicht nur zwischen Wissenschaft und Praxis sondern auch zwischen 
Paradigmen, Kulturen, Traditionen und ihren jeweiligen Wissensformen zu ermöglichen. Diese Fertigkeiten - wie 
Improvisation, Kreativität, agiles und systemisches Denken - sind zwar ebenso unverzichtbare Bestandteile 
wissenschaftlichen Denkens, diskutiert und gefördert werden sie aber oft auch im Kontext der Künste. Deswegen 
steht im Mittelpunkt des diesjährigen Research Summit eine Podiumsdiskussion zwischen Experten der UWK und 
Gästen aus Wissenschaft, Kunst und künstlerischer und kreativer Praxis. Am selben Tag haben Mitarbeiter und 
Gäste Gelegenheit, im Laufe des Nachmittages an Workshops zu den am Abend diskutierten Ansätzen 
teilzunehmen. 

In continuation of the 2nd Transdisciplinarity Conference, which took place in June 2024 in cooperation with the 
Cappadocia University in Mustafapaşa (Turkey), the Faculty of Economics and Globalization is placing this year's 
Research Summit under the motto of “Educating for Meta-competences”. We believe that beyond transdisciplinary 
methodology and theory, certain meta-competences are crucial to enable transdisciplinary processes of knowledge 
integration not only between science and practice but also between paradigms, cultures, traditions and their 
respective forms of knowledge. Although these skills - such as improvisation, creativity, agile and systemic 
thinking - are also indispensable components of scientific thinking, they are often discussed and promoted in the 
context of the arts. That is why the focus of this year's Research Summit is a panel discussion between experts 
from the University of Continuing Education Krems and guests from science, arts and artistic and creative 
practice. On the same day, employees and guests have the opportunity to take part in workshops during the 
afternoon on the approaches discussed in the evening.

Workshops

Workshop 1: Creative Agilität / Creative Agility 
Birgitta Borghoff, Institut für Angewandte Medienwissenschaften, 
Department angewandte Linguistik / School of Applied Linguistics, 
Institute of Applied Media Studies, ZHAW

Workshop 2: Improvisation
Lukas Zenk, Department für Wissens- und Kommunikations-
management / Department for Knowledge and Communication 
Management, UWK

Workshop 3: Transdisciplinarität in der Weiterbildung /
Transdisciplinsarity in Continuing Education
Ilja Steffelbauer, Department für Wissens- und Kommunikations-
management / Department for Knowledge and Communication 
Management, UWK

16.00-
17.30

> Univ.-Prof. Dr. Viktoria Weber
Vizerektorin für Forschung und nachhaltige Entwicklung /
Vice-Rector for Research and Sustainable Development 

> Univ.-Prof. Dr. Barbara Brenner
Dekanin Fakultät für Wirtschaft und Globalisierung / 
Dean Faculty of Business and Globalisation 

Podium/Panel

> Univ.-Prof. Mag. Dr. Gerald Steiner
Universitätsprofessor für Organisationskommunikation und Innovation /
University Professor of Organisation Communication and Innovation, UWK 

> Assoz. Prof. Mag. Dr. Lukas Zenk, MSc
Professor für Innovations- und Netzwerkforschung / Assistant Professor for 
Innovation and Network Research, UWK

> Wendy Coones, M.Ed.
Wissenschaftliche Mitarbeiterin - Department für Kunst- und 
Kulturwissenschaften / Academic and Research Staff - Department for Arts 
and Cultural Studies, UWK

> Dr. Elfriede Neuhold
Wissenschaftliche Mitarbeiterin - Plattform für Nachhaltige Entwicklung
(SDGs) / Research assistant - Platform for Sustainable Development 
(SDGs), UWK

> Sophia-Marie Horvath, Dipl.-Ing.
Researcher, Universität für Bodenkultur Wien / BOKU University Vienna

> Birgitta Borghoff, MA/MAS
Researcher, Institut für Angewandte Medienwissenschaften, Department 
angewandte Linguistik / School of Applied Linguistics, Institute of Applied 
Media Studies, ZHAW 




